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                                   Relatório Mensal de Reuniões 2023  

                                                               JULHO 

 

 
      Conforme feito nos meses antecessores a este, e em prosseguimento aos relatórios 

mensais de 2023, requeridos e elaborados pela Coordenação-Geral de Apoio às Câmaras 

Setoriais e Temáticas, eis que no mês de julho ocorreram ao todo 14 reuniões, sendo 13 

delas Ordinárias e 1 Extraordinária, que geraram cerca de 22 encaminhamentos e desses, 

aproximadamente 2 se tornaram demandas, ou seja, processos dentro do sistema eletrônico 

de informação (SEI). Essas demandas geradas são deliberativas ou consultivas. Presume-se 

que o tempo médio para a tramitação destes processos entre as Secretarias responsáveis 

seja de aproximadamente 60 dias. 

 

 

 

Tabela 1: Dados Gerais  

 

Nº Total de Reuniões        14 

Nº  Reuniões Ordinárias        13 

Nº  Reuniões Extraordinárias        01 

Nº Encaminhamentos        22 

Nº Demandas no SEI         2 

 

 

 

 

A porcentagem dos encaminhamentos em relação a classificação geral dos setores 

adotada por esta Coordenação foi de 34,8% em Estrutura, Organização e Fomento da 

cadeia produtiva, 30,4% em Defesa Agropecuária, 13% em Comércio Exterior, 4,3% 

Economia e Tributação, e por fim 8,7% em ambos os setores de Meio Ambiente e 

Legislação.   
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Gráfico 1: Classificação Geral  

 

 
 

No dia 04 de julho de 2023, foram realizadas duas reuniões, a 4ª Reunião 

Extraordinária da Câmara Setorial de Fibras Naturais, onde foi abordado apenas um tema 

“Pleito de redução da alíquota do imposto de importação, de 7,2% para 0%, para fibra de juta. 

Fibras naturais”. 

 

A  68ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial de Leite, que ocorreu nessa mesma 

data, demonstrou ao colegiado uma grande demanda de assuntos nos quais ofícios foram 

encaminhados e abordou-se respectivas situações acerca da CS Lei nº 01 e 02/2023; Foram 

debatidas questões sobre o Mercado Lácteo Brasileiro em 2023 e o impacto das importações; 

o posicionamento da indústria e dos produtores; ouviu-se as manifestações do governo e 

ocorreu a Deliberação da Câmara Setorial. Também foi discutida em sala a atualização sobre 

a situação da Reforma Tributária; a apresentação da campanha da ABLV em favor do 

consumo do leite. Título: “A vida pede leite”. Foi realizada a consulta pública produto análogo 

de base vegetal (Portaria SDA/MAPA nº 831, de 28.06.2023 (DOU de 03.07). Prazo 75 dias; 

consulta pública autocontrole (Portaria SDA nº 826/2023, de 26.06.2023 (DOU de 27.06). 

Proposta de Decreto que regulamenta a Lei 14.515/2022. Prazo 45 dias; consulta pública 

autocontrole (Portaria SDA nº 827/2023, de 26.06.2023 (DOU de 27.06). Minuta de Portaria 

que estabelece a uniformização de procedimentos do rito processual administrativo de 

fiscalização agropecuária. Prazo 45 dias. 
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No dia 05 de julho, ocorreram duas Reuniões Ordinárias, a de número 70ª da Câmara 

Setorial de Hortaliças, que englobam os setores de Legislação, Defesa Agropecuária, 

Questões trabalhistas e Meio Ambiente. A reunião permeia o trabalho rural: as perspectivas 

e desafios para as hortaliças na criação de uma agenda positiva junto ao Ministério Público 

do Trabalho. Abordou-se sobre a legislação do alho semente, sobre o Programa Jovem 

Aprendiz Rural; Grupos de Trabalho referentes a Rastreabilidade, a Promotoria do Direito do 

Consumidor do Estado de São Paulo: atuação para a rastreabilidade e o papel da Abras no 

que tange a rastreabilidade. Houve o nivelamento dos Grupos Temáticos: GT (Fungicultura) 

e GT (Rastreabilidade). 

 

       A Reunião Ordinária número 57ª da Câmara Setorial de Soja, incorporada nessa mesma 

data, apresentou os resultados do PIB e os empregos da Cadeia Produtiva da Soja e Biodiesel 

pela - CEPEA/ESALQ/ABIOVE, onde: foi apresentada a pesquisa do PIB total do agronegócio 

nos anos de 2010 a 2022 e demonstrou o avanço do setor que, movimentou cerca de R$192,1 

milhões, além disso, foi considerado o setor da agroindústria que mais emprega na cadeia. 

Em ato contínuo, abordaram a conjuntura do setor mostrando dados de importações, quadro 

de oferta e demanda para a safra de 2023/2024, onde mostra o balizamento de preços e a 

demanda mundial USDA; apresentou uma tabela sobre o custo de produção 2023, fazendo 

uma comparação a 2022 e uma tabela de oferta e demanda nacional de soja em grãos, farelo 

e óleo;  abordou-se sobre os climas futuros (condições oceânicas) sobre o El Niño, 

apresentou uma tabela de clima do Inmet, sobre a previsão climática, e ainda mais, foi 

noticiado sobre o problema de armazenagem, onde tem que ser visto pelo governo, a 

coreira(?) de escoamento, qualidade. Em sucessão, teve o posicionamento da cadeia em 

relação ao Green Deal e seus impactos, onde cadeia de Soja é a que mais está impactada, 

não só pelo ponto de vista financeiro, produção, volume,como emprego e PIB e a divulgação 

da 38ª Reunião Pesquisa da Soja, em Londrina (PR), nos dias 23 e 24 de agosto. A reunião 

desencadeou um encaminhamento: Carta ao Ministro Carlos Favaro, solicitando ações em 

resposta ao UE/ Green Deal e Due Diligence, via processo SEI. 

 

 Em 11 de Julho, ocorreu a Reunião Ordinária da CS Palma de Óleo, onde houve a 

escolha do nome a ser indicado para presidente da câmara; foi exposto o assunto acerca da 

Produção Integrada, Certificação e Rastreabilidade: a Experiência do Algodão e o impacto da 

Diligência Europeia na Cadeia Produtiva da Palma de Óleo.  

 

         No dia 12 de julho, a Câmara de Açúcar e Álcool se reuniu em sua 57ª Reunião 

Ordinária ao qual sucedeu os avisos do Secretário Interino da CSCPAA Marcos Fernandes 

Martins; estava presente a Frente Parlamentar do Etanol. Foi exposta a análise de impactos 

e previsão do clima nas regiões produtoras INMET; verificou-se a atualização e propostas de 

avanços nas Políticas Públicas para Biocombustíveis MME -Diretor do DBIO - Departamento 

de Biocombustíveis e o plano Safra 2023 sob comando do Secretário Adjunto (Substituto) 

Wilson Vaz de Araújo. Na referida RO também foi abordado o tema referente a Reforma 

Tributária.  
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       Ainda no dia 12, a Câmara de Setorial de Pescados realizou sua 19ª Reunião Ordinária, 

onde foi pautada a Lista de espécies autorizadas à exportação, mercado chinês: solicita 

apresentação do retorno da autoridade chinesa sobre a relação prioritária apresentada pela 

Câmara Setorial (SEI21000.011892/2016-10) - CONEPE e DIPOA/SDA/MAPA; bem como 

ocorreu a RTIQ de Lagostas: esclarecimentos quanto à “dúvida sobre a possibilidade de 

processamento de lagosta na forma inteira (crua ou cozida) a partir de matéria-prima que 

tenha sido recepcionada no SIF já morta, seja por ter sido abatida previamente ao transporte, 

seja por ter morrido durante o transporte, ou se, nestas condições, o processamento deve ser 

obrigatoriamente na forma de cauda congelada.” - CONEPE e DIPOA/SDA/MAPA. Foi 

submetido a atualização da Portaria MMA nº 445/2014: proibição de captura para novas 

espécies - SINDIPI e DRMF/SAP/MAPA; o GT da Piracatinga/MAPA trouxe a questão sobre 

a moratória de pesca, proibindo a pesca comercial foi prorrogada até 02 de julho de 2023, 

não é considerada favorável aos pescadores - CNPA e DEPOP/SAP/MAPA. Ainda na mesma 

falou-se a respeito das PREPS para embarcações de pesca - CNPA e DRMF/SAP/MAPA. 

Houve o PL 6.969/2013 (Lei do MAR): atualização do GT da Câmara Setorial sobre o PL e 

linhas de crédito para pesca profissional – CEF.  

 

 A 70ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial de Tabaco aconteceu no dia 13 de julho, 

onde apresentou-se a Comissão COP10 com relatos dos que participaram das Audiências 

Públicas. Houve apresentação do Setor na FPA - Audiência com Vice-Presidente da 

República. Comentou-se sobre a importância do setor estar atento às mudanças da reforma 

tributária e destacou que a cadeia do tabaco já vem sofrendo impactos negativos mediante 

pagamentos de impostos e consequentemente, quanto maior a tributação, maior o mercado 

ilegal e menos o governo deixa de arrecadar. Por fim, foi discutido sobre as exportações e o 

andamento safra 2022/2023.  

 

Ainda no dia 13 de julho a Câmara Setorial de Mandioca se reuniu em sua 58ª Reunião 

Ordinária, essa reunião trouxe debates e enfoques dentro dos setores de Política Agrícola, 

Defesa Agropecuária e Comércio Exterior. Foi falado sobre as expectativas para o Pronaf no 

contexto do Plano Safra da Agricultura Familiar e da Recriação do MDA. Na reunião em pauta, 

foi abordado o assunto em relação ao valor agregado dos derivados da Mandioca: a garantia 

do status gluten free durante processamento para rotulagem no mercado interno e 

internacional. Foi retomada da Câmara Setorial de Mandioca de Alagoas e sobreveio o tema 

“Mandioca de Mesa no Brasil: Cenário Atual". Oportunidades e Desafios”. 

 

 No dia 18 de julho, ocorreu a 54ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial de Borracha 

Natural que foi iniciada com avisos do Secretário Interino da CSCPBN e prosseguiu-se com 

o tema: Heveicultura na Bahia: ameaças e desafios e heveicultura no Espírito Santo: situação 

e perspectiva. Houve um breve relato em relação ao desenvolvimento comercial da Borracha 

e apresentou-se a solicitação de entrada da Associação do Movimento Nacional de 

Produtores e Sangradores.  
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         A Câmara Setorial de PET, se reuniu no dia 25 de julho, em sua 37ª Reunião Ordinária, 

que discorreu sobre a Consulta Pública Autocontrole (Portaria SDA nº 826/2023, de 

26.06.2023 (DOU de 27.06). Proposta de Decreto que regulamenta a Lei 14.515/2022; 

Consulta Pública Autocontrole (Portaria SDA nº 827/2023, de 26.06.2023 (DOU de 27.06). 

Minuta de Portaria que estabelece a uniformização de procedimentos do rito processual 

administrativo de fiscalização agropecuária. Teve ciência dos dados conjunturais da cadeia 

2023: Números de Mercado e Projeção – IPB; Status dos assuntos normativos e outro. Foi 

abordado o PL Pet 6.590/2019 - estabelece normas e diretrizes relativas à cadeia produtiva 

de animais de estimação e define o conceito de animais de estimação;  PL 318/2021 - Criação 

de animais se tornar patrimônio cultural imaterial; PL 6.054/2019 - Natureza jurídica dos 

animais não humanos; PL - Pet Shops precisam de RT (MV ou Zootecnista). Teve seguimento 

o trabalho junto ao Executivo para a redução do IPI para ração com menos de 10kg. Assim, 

deram continuidade a respeito da atualização sobre o tema Peixes Ornamentais. Houve a 

revisão da Portaria IBAMA 102/2022 e a desoneração de PIS/COFIS da ração destinada a 

aquicultura. Foi abordado também nesta reunião sobre a Indústria, exportação e importação; 

solicitação da participação do MAPA para esclarecimentos sobre as medidas utilizadas no 

controle da Gripe Aviária e dirimir dúvidas dos técnicos do setor PET - FOB e DSA/DAS. 

Decorreu a atualização sobre Aves Ornamentais e Canoras; cenário atual da Criação em 

Ambiente Doméstico; impactos na Cadeia Produtiva; criação da Frente Parlamentar dos 

Criadores de Pássaros Domésticos, Exóticos e Nativos. Foi exposto os projetos de Lei: 

1487/2019 - 4705/2020 - 318/2021 e 552/2022 e os reflexos do estado de emergência 

zoossanitário sobre o setor - Portarias MAPA n°s 572 e 587. O grupo de trabalho realizou a  

revisão da Agenda Estratégica.  

 

         No dia 26 de julho, a Câmara Temática de Agricultura Sustentável e Irrigação se reuniu 

em sua 48ª Reunião Ordinária, onde houve avisos gerais e decisão de futuras datas para as 

reuniões da câmara. Debateu-se novos parâmetros do ZARC, sobre o Programa Nacional de 

Cadeias Produtivas Agropecuárias Descarbonizadas e Indicadores agro ambientais sob a 

perspectiva do MAPA. 

                  

           A Câmara de Culturas de Inverno se reuniu em sua 71ª Reunião Ordinária também no 

dia 26 de julho, com isso foi feito uma mensagem institucional dirigida ao Setor Produtivo, em 

alusão à Comemoração dos 50 anos da Embrapa e logo mais demonstrou-se por meio de 

apresentação, o levantamento e  acompanhamento da safra. Posteriormente houve a 

conjuntura do setor apresentada por uma representante da Conab, onde destacou-se os 

dados atualizados sobre a conjuntura do trigo, fornecendo informações e análises de mercado 

sobre o cereal e por fim foi discutido sobre o “Programa de Subvenção ao Prêmio do Seguro 

Rural e a Gestão de Riscos nas Cooperativas”, que abordou sobre a Política Agrícola 

brasileira, os objetivos de  assegurar o incremento da produção e da produtividade agrícolas, 

a regularidade do abastecimento interno e a redução das disparidades regionais. 

 

            No dia 27 de julho, a Câmara Setorial de Cacau e Sistemas Agroflorestais  se reuniu 

em sua 59ª Reunião Ordinária onde foram realizadas atualizações quanto à Monilíase no 
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Brasil e seus principais impactos dentro do setor produtivo. e dando sequência as 

atualizações, foi colocado em mesa a atual situação das atividades em execução dos GTs da 

câmara, dentre eles os GTs de Estatística do Setor; Sustentabilidade; Crédito e 

Financiamento; Revisão/Instituição de Normativos e por fim o de Comunicação. Foi abordado 

também o “Projeto Campo Futuro/Cacau” e o acompanhamento da consulta pública 

Carbono+Verde, mediante conjuntura da DECAP/SDI/MAPA. Por fim, deram seguimento a 

apresentação dos dados semestrais de recebimento, moagem, exportação e importação de 

amêndoas de cacau e finalizaram a reunião com uma apresentação institucional da “Embrapa 

50 anos”.  

 

           Posto isto, constata-se que houve um número significativo de reuniões no mês de 

Julho, havendo um bom aproveitamento dos assuntos debatidos em mesa. Logo, visando o 

progresso dos relatórios à Coordenação-Geral de Apoio às Câmaras Setoriais e Temáticas 

do MAPA, vêm demonstrando os pontos mais relevantes de cada reunião ordinária ou 

extraordinária a fim de gerar boa compreensão ao público em geral e assim, conseguir 

expandir os debates e as solicitações de forma construtiva aos setores.  

 
 

 

                               

                                    Principais Assuntos Debatidos 
 

● CS Fibras Naturais:  Consulta feita pelo DNAC/SCRI/ Mapa, através do Ofício No 

32/2023 de 12/05/2023, referente ao pleito do Sinditec-PA que consiste na 

"redução da alíquota do imposto de importação da fibra de juta de 7,2% para 0%". 

● CS Leite : .Reforma Tributária; e o impacto das importações de lácteos. 

● CS Hortaliças: Perspectivas e desafios para as hortaliças relativo ao programa 

jovem aprendiz. 

● CS Soja: A importância da Soja para o PIB e agrosserviço brasileiro; a safra 

2023/2024 e exportação da oleaginosa; Impactos do Green Deal sobre a cultura.  

● CS Palma de Óleo:  Impacto da Diligência Europeia na Cadeia Produtiva da Palma 

de Óleo. Glauco Bertoldo- Adido Agrícola da Missão Brasileira junto a União 

Europeia, em Bruxelas 

● CS Açúcar e Álcool :  atualização e proposta de avanços nas políticas públicas 

para biocombustíveis.  

● CS Pescados:  Portaria SAP/MAPA n° 310/2020; e União Europeia 
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● CS Tabaco: Foi ressaltada a importância da Fumicultura no quesito geração de 

empregos, renda ao produtor e arrecadação de impostos para o governo.  

● CS Mandioca: .Valor agregado dos derivados da Mandioca: a garantia do status 

gluten free durante processamento para rotulagem no mercado interno e 

internacional. Noadia Lobão e Ester Benati- FENACELBRA. 

● CS Borracha: Ameaças e desafios da heveicultura na Bahia e no Espírito Santo 

● CS PET: Medidas para controle da Gripe Aviária; Portaria IBAMA nº 102/2022 

(meio ambiente); e Agenda Estratégica 

● CT Agricultura sustentável e Irrigação: A CTASI debateu a importância de bons 

indicadores Agroambientais para auxiliar na elaboração de políticas públicas. Outro 

ponto, a CTASI almeja incluir a irrigação como parâmetro a ser avaliado na elaboração 

do ZARC 

● CS Culturas de Inverno: A CTASI debateu a importância de bons indicadores 

Agroambientais para auxiliar a elaboração de políticas públicas. Outro ponto, a 

CTASI almeja incluir a irrigação como parâmetro a ser avaliado na elaboração do 

ZARC 

● CS Cacau: Fusão do GT de Sustentabilidade + GT de Comunicação 
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Gráfico 2: Classificação Geral dos Principais Assuntos 

 

 

 
 

 

Com tudo é possível observar e avaliar os dados de classificação referentes aos 

temas abordados e os principais assuntos debatidos nas reuniões no mês de julho. isto é, 

dentre os encaminhamentos/demandas das Câmaras e os principais assuntos debatidos, 

houve uma similaridade no âmbito do setor mais relevante. Os dados destacaram o setor da  

Defesa Agropecuária; Estrutura, Organização e Fomento da Cadeia Produtiva e Comércio 

Exterior, com tal finalidade, e isso se dá, pela expressiva importância da temática dentro das 

questões que estão em evidência e que vêm sendo muito comentadas, dentro do cenário do 

agronegócio brasileiro atual. 

 

 

 


